
Der Landschaftsplan wurde von Hrn. Dr. Paulus vorgestellt. Die Folien dazu sind der 
Niederschrift beigefügt. 

 
Frage AM Marx: 
Planen die Stadt oder der Rhein-Sieg-Kreis Erweiterungen von Naturschutzgebieten? 
Antwort:  
Änderungen des Landschaftsplanes sind Aufgabe des Rhein-Sieg-Kreises. Außer der 
bekannten Anregung der Stadt, das Naturschutzgebiet „An der Roisdorfer Hufebahn“ zu 
erweitern, sind derzeit keine anderen Fälle bekannt, in denen eine Erweiterung geprüft würde. 
 
Frage AV Dr. Kuhn: 
Wer achtet auf die Einhaltung der Schutzvorschriften? 
Antwort: 
Der Kreis ist Sonderordnungsbehörde für die Umsetzung des Landesnaturschutzgesetzes. In 
gewissem Umfang wird dies vom Außendienst des Rhein-Sieg-Kreises auch kontrolliert. 
Dieser ist auch immer dankbar für Hinweise aufmerksamer Bürger oder der Naturschutzwacht.  
Wenn der Stadt Verstöße gemeldet werden, gibt sie diese an den Rhein-Sieg-Kreis weiter.  
 
Frage AV Dr. Kuhn: 
Handelt es sich bei den Brachflächen um private Flächen, die von den Eigentümern „vergessen“ 
wurden? 
Antwort: 
Es handelt sich sowohl um private als auch öffentliche Flächen. Private Brachflächen sollen von 
der öffentlichen Hand erworben werden. Kommunale Flächen werden laut Landesnaturschutz-
gesetz entschädigungslos zur Verfügung gestellt. 
 
Frage AV Dr. Kuhn / AM Hochgartz: 
Wann wird der Landschaftsplan aktualisiert / überarbeitet? 
Antwort: 
Dazu sind keine Vorgaben bekannt. Zunächst erstellt der Rhein-Sieg-Kreis noch fehlende 
Landschaftspläne im Kreisgebiet, so bekanntlich zurzeit für Alfter. 


